

Communiqué de presse - 27/01/2023

CIMETIERE DE LA PERONNIERE/ DEUIL PERINATAL

La Roche-sur-Yon primée pour son « Arbre du souvenir »



©Guillaume Poli pour Préviséo Obsèques

Philippe HENRY, service Nature en Ville,
Françoise BOUET, Conseillère municipale
déléguée aux espaces verts et aux cimetières,
Babeth BAUSSON, service Relation citoyen, unité
cimetière

HESPERANGES

est une association de soutien et d'accompagnement pour les parents confrontés à un deuil périnatal. Le but de l'association est aussi de sensibiliser le milieu médical et la population à ce deuil encore méconnu voire ignoré. Au quotidien, elle accompagne les parents endeuillés dans leurs démarches administratives (reconnaissance légale de leur enfant décédé, aides aux obsèques, allocations mutuelles et CAF,...), et dans leur cheminement de deuil grâce à des groupes de paroles et d'échanges encadrés par des bénévoles formés. Elle fournit également aux centres hospitaliers de la région des vêtements adaptés pour ces petits bébés partis trop tôt pour que leurs parents puissent les accompagner dans la dignité (angelines, gilets, bonnets,...). Ils sont confectionnés par toute personne bénévole qui souhaite les aider.

En 2022, La Roche-sur-Yon a candidaté aux Trophées territoriaux du funéraire, organisés par Préviséo Obsèques. 10 communes parmi 75 ayant candidaté ont été récompensées par un jury composé de professionnels du funéraire, de sociologues, d'élus et de journalistes. Parmi les lauréats, la Ville de La Roche-sur-Yon a été primée pour son « Arbre du souvenir », espace de dispersion et de recueillement pour les enfants nés sans vie, au cimetière de la Péronnière.

La Roche-sur-Yon devient ainsi la 1^{ère} commune de la région Pays de la Loire distinguée. Ces trophées viennent saluer les initiatives des collectivités - mairies en particulier - dans le secteur du funéraire et mettre en lumière leur engagement auprès des familles en deuil.

Les 9 autres lauréats : Saint-Denis de la Réunion (97), Les Ulis (91), Tende (06), Besançon (25), Fagnières (51), Contamine-sur-Arve (74), Cesson Sevigne (35), Magny le Désert (61), Quimper (29) ont été primés sur des thématiques funéraires variées.

La Ville a reçu sa récompense le 9 novembre 2022 au siège de Préviséo à Paris. Une dotation de 3 000 € accompagnait le trophée. La Ville a fait le choix de remettre cette somme à l'association Hespéranges pour son investissement dans le soutien et l'accompagnement des parents confrontés à un deuil périnatal.

Cette dotation permettra l'installation d'une plaque avec un texte en souvenir des enfants qui reposent à l'arbre du souvenir ainsi que le fleurissement régulier à des dates symboliques comme le 15 octobre, journée de sensibilisation du deuil périnatal.

